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令和３年11月小矢部市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日時及び時間   令和３年11月25日（木） 

開会 午前９時58分 

閉会 午前12時12分 

 

２ 出席委員 １番 野澤 敏夫（教育長）  ２番 前田 智嗣   ３番 古村 正明 

       ４番 佐々木 稲男      ５番 石野 昌一 

 

３ 説明員  教育委員会事務局長  中村 英雄 

教育委員会事務局次長 橋本 信之 

（教育総務課長） 

文化スポーツ課長   大沼 誠一 

こども課長      塚田 恵美子 

教育センター所長   山田 茂晴 

給食センター所長   砂田 克宏   

職務のため会議に出席した職員    教育総務課課長補佐  梶 拓朗 

                  教育総務課課長補佐  本田 和裕 

                         教育総務課指導主事  本多 弘子 

 

４ 議事日程 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

日程第２ 会議録の承認について 

日程第３ 教育長の業務について 

日程第４ 議案第19号 令和３年12月小矢部市議会定例会に付議する予算に対する意見について 

報告事項 

１ 市自治会連合会地区要望事項の回答について 

２ 市ＰＴＡ連絡協議会要望に対する回答について 

３ 令和３年度市教育支援委員会における教育措置判断結果について 

４ 市部活動のあり方検討委員会の検討状況について 

５ クロスランドおやべ再編化工事基本計画検討委員会の検討状況について 

６ 第４次市生涯スポーツプランの策定状況について 

７ 新学校給食センター整備方法・概算費検討支援業務における検討状況について 

８ 令和２年度児童生徒の問題行動・不登校生徒指導上の諸問題に関する調査結果について

（10年間比較） 

その他 
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５ 議事の内容   

教育長 

 

 

 

 

教育総務課課長補佐 

 

教育長 

 

 

 

 （開会宣言並びに５名が出席し定足数を満たしていることにより会議の成立を宣

言） 

日程第１ 会議録署名委員に ２番前田委員を指名。 

 日程第２ 前回の会議録の承認について説明をお願いします。 

 

（「日程第２ 会議録の承認について」説明） 

 

 10月28日開催の10月定例会の会議録については、今日まで修正意見が無かったと

のことですので、承認いただいたものとして取り扱わせていただいてよろしいでし

ょうか。 

 では、承認いただいたものとさせていただきます。 

  

教育長 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前田委員 

 

教育長 

 

日程第３ 教育長の業務について各担当から説明をお願いします。 

 

 （日程第３ 教育長の業務報告及び予定について説明） 

 

補足いたします。教育総務課の11/19の「子ども夢スポーツ＆トーク」ですが、子

供達の笑顔が素晴らしく、さらに主催されているロータリークラブの方々の笑顔も

とても印象的でした。コロナ感染が少し収まりつつある中、いろいろな文化活動が

笑顔の中で再開されていくことを非常に嬉しく感じております。 

 また文化スポーツ課の、11/6・7日の縄文サミットですが、北海道と北東北の縄文

遺跡群が世界遺産に認定されたことを記念してのサミットでありました。ほとんど

の参加自治体からは、首長自身が参加されておりました。縄文をテーマとした地域

おこし、文化の風を起こそうという熱い思いが伝わってきました。小矢部市はこの

「縄文都市連絡協議会」の副会長を務めさせて頂いておりますのでぜひ小矢部市の

中でも縄文の風を再び起こしていきたいと思っております。 

私からの補足は以上でありますが、何かご意見・ご質問はございますか。 

  

 縄文サミットは 全国から何団体が加盟されているのですか。 

 

 20団体近くだったと思います。今でも勧誘活動が行われており、新たに数自治体

が加入される見込みとの話がありました。 

 

教育長 

 

 

事務局長 

 

教育長 

 

石野委員 

 

 

給食センター

砂田所長 

 それでは議案に入りますが、「議案第 19号 令和３年 12月小矢部市議会定例会

に付議する予算に対する意見について」説明をお願いします。 

 

 （議案第19号について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

スクールバスの管理運行の増額補正ですが、車両修繕費と代替車両の借上という

のは、先日のバスの事故に関連しているのでしょうか。 

 

事故の対応としての代替車両は、市のバスを利用したので費用はかかっておりま

せんが、別に、緊急の修繕を要することが生じましたので、その代替の車両が必要
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教育長 

 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

となったものです。 

 

小学校保健事業費の中で、感染症対策費の小学校ごとの金額の違いについて、橋

本課長から説明をお願いします。 

 

 学校規模（人数）に応じて国の助成金の額に線引きがされております。石動・大

谷小学校は児童数が多いため15万円となっております。 

 

他にご質問はございますか。 

 

無いようですので、議案第19号については同意いただいたものとして取り扱わせ

ていただいてよろしいでしょうか。 

 

では、そのようにさせていただきます。 

 

教育長 

 

 

事務局長 

 

教育長 

 

 

文化スポーツ課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

次に報告事項に移ります。報告事項１「市自治会連合会地区要望事項の回答につ

いて」説明をお願いします。 

 

（報告事項１「市自治会連合会地区要望事項の回答について」説明） 

 

埴生の県道274号からの進入路の場所がわかりにくいのですが、説明をお願いしま

す。 

 

場所は、埴生保育所の北蟹谷側の道と民家の間が進入路になります。この場所は

まだ砂利道になっており、地元からはアスファルト舗装の要望が出でおります。 

 

補足いたします。埴生の交差点を北蟹谷に向かって約100メートル進むと、左側に

民家が2軒あり、その間に約3メートル幅で、10メートル強の砂利道があります。そ

れほど頻繁に人や車が通る道ではないと思われますが、ここが地元から要望のあっ

た箇所です。 

 

何かご意見ご質問はありませんか。 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

古村委員 

 

無いようですので、次に、報告事項２「市ＰＴＡ連絡協議会要望に対する回答に

ついて」説明をお願いします。 

 

（報告事項２「市ＰＴＡ連絡協議会要望に対する回答について」説明） 

 

今回は、市Ｐ連と教育委員会事務局との懇談会を実施せずに文書のやりとりのみ

で進めたいと市Ｐ連より希望がありました。文書だけでもわかるよう、詳しく記述

したため、このようなやや長めの回答書になりました。 

 

今ほどの説明について何かご意見・ご質問はございますか。 

 

（６ページの）蟹谷小学校の通学路についての回答のところで、『スクールバスに

ついては条件に該当する児童・・・』とありますが、つまり条件に該当しているが
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教育総務課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

古村委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

バスを今まで利用していなかった児童がいたということでしょうか。 

 

要望内容は、学校に近い児童でもバスに乗せてほしいというものでありました。

“条件に該当する児童”は、実際にはバスに乗車しております。６ページの回答の

表現は誤解を招くようなので訂正いたします。 

 

 補足します。蟹谷小・中学校共に359号の速度規制に関する要望がありますが、生

活環境課の警察の方に確認したところ、そのような要望は基本的には地元自治会な

どから要望してほしいとのことでしたので、ＰＴＡと地元自治会で連携をとって要

望して頂くようにお願いしたいと思っております。 

 

 そのような仕組みになっているということですね。 

 

 そうです。もう1点補足ですが、8月に行われた通学路推進会議で各学校からの要

望については協議したのですが、今回ＰＴＡからは、他の箇所についての要望があ

がってきておりますので、今後、要望箇所が全て通学路安全推進会議の議題に乗る

よう、学校とＰＴＡとが連携して要望をしていただくようにお願いしたいと考えて

います。 

 

他にご意見ご質問はございませんか。 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

無いようですので、次に、報告事項３「令和３年度市教育支援委員会における教

育措置判断結果について」説明をお願いします。 

 

（報告事項３「令和３年度市教育支援委員会における教育措置判断結果について」

説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

古村委員 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

無いようですので、次に、報告事項４「市部活動のあり方検討委員会の検討状況

について」説明をお願いします。 

 

（報告事項４「市部活動のあり方検討委員会の検討状況について」説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

 合同部活動に対して保護者はどのように受け止めておられるのでしょうか。 

 

 運動部を例にすると、合同になれば人数が増えてチームが作れて良いこともあれ

ば、また人数が多くなりすぎると試合等で出場できない生徒が出でくるということ

もあるという意見もありました。これに関してはもう少し中学校の先生とも状況を

確認しながら対応していく必要があると考えています。 

 

 この件に関しては、学校の先生方や各競技団体・文化団体にもアンケートを出し

ておりますので、その集計結果を踏まえて、学校・生徒・保護者の思い、また地域

の受け皿となる団体、また顧問の先生方の思いなどを総合的に考慮してバランスの
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教育長 

良い判断をすることが必要だと思います。ただ、実際に、具体的にどうしていくか

ということは、かなり難しい判断が必要になると思いますので、さらに関係団体等

と協議を重ね、改めてご報告いたしたいと思います。 

 

他にご意見ご質問はございませんか。 

 

教育長 

 

 

文化スポーツ課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

無いようですので、報告事項５「クロスランドおやべ再編化工事基本計画検討委

員会の検討状況について」説明をお願いします。 

 

（報告事項５「クロスランドおやべ再編化工事基本計画検討委員会の検討状況に

ついて」説明） 

 

 クロスランドについてのこの検討委員会の中では、クロスランドに対し、様々な

期待の声が多く出されています。今後の再算定としては、予防保全よりも事後保全

という考え方がいいのではないかという意見などがありました。これらの意見を踏

まえて、委託先の設計事務所に再算定の積算を行ってもらうこととしております。 

 

何かご意見ご質問はありませんか。 

 

教育長 

 

 

文化スポーツ課長 

 

教育長 

 

石野委員 

 

 

 

文化スポーツ課長 

 

教育長 

 

無いようですので、次に、報告事項６「第４次市生涯スポーツプランの策定状況

について」説明をお願いします。 

 

（報告事項６「第４次市生涯スポーツプランの策定状況について」説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

 基本理念に「すべての市民がスポーツに親しみ・・」とあります。それを実現

するための基本目標では、①で子供達の育成を目的としておりますが、20代の勤労

世代や高齢世代のための目標などもあればよいのではと思います。 

 

いただいたご意見を今後の検討に活かしてまいりたいと思います。 

 

他にご意見ご質問はございませんか。 

  

教育長 

 

 

学校給食セン

ター所長 

 

教育長 

 

教育長 

無いようですので、次に、報告事項７「新学校給食センター整備方法・概算費検

討支援業務における検討状況について」説明をお願いします。 

 

（報告事項７「新学校給食センター整備方法・概算費検討支援業務における検討

状況について」説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

 新給食センターの整備は、10数億という事業規模になりますが、今のセンターは

昭和52年建設であることを考えると、教育委員会としては、緊急性を要する重大な

課題であると考えたいと思います。しっかりと計画を立てていくに当たり、各関係

方面からのご意見もいただいた上で、早期の実現を目指していきたいと考えており
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ます。 

 

教育長 

 

 

教育センター

所長 

 

教育長 

 

古村委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

次に、報告事項８「令和２年度児童生徒の問題行動・不登校生徒指導上の諸問題

に関する調査結果について（10年間比較）」説明をお願いします。 

 

（報告事項８「令和２年度児童生徒の問題行動・不登校生徒指導上の諸問題に関

する調査結果について（10年間比較）」説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

実数よりも出現率を見ていくと、全国的な上昇傾向にあるようです。小矢部市で

もそのような傾向にあるようなので、対応をお願いしたいと思います。 

もう1点、いじめの認知件数が多いのは100％悪いことでもないと思います。先生

方が子供達をよく見ておられるという見方もできると思います。実際、いじめが見

つかって解消されていくことが重要だと思い、意見させていただきました。 

 

他にご意見ご質問はございませんか。 

 

無いようですので、これで報告事項は終わりたいと思います。 

  

教育長 

 

報告等は終わりましたが、全体を通してご質問等ございませんか。 

教育長 

 

 

佐々木委員 

 

 

 

 

 

教育長 

それでは、12月19日をもって任期満了を迎えられます佐々木委員さんから一言ご

挨拶をお願いいたします。 

 

本日をもちまして教育委員を退任することとなりました。 

３期12年に渡り、教育委員会の皆様には大変お世話になり、深く感謝しております。

いつ、どこで、どんな不測の事態が起こるか予想できない時代となり、大変だと思

いますが、宜しくお願い致します。 

 心から本当にありがとうございました。 

 

佐々木委員さんには、12年に亘ってお力添えを頂き本当に感謝申し上げます。あ

りがとうございました。佐々木委員さんには、私どもの気づかないところを鋭く質

問して頂きまして、常に初心に帰りながら教育行政に携わることの大切さを教えて

頂きました。豊富な経験の中からのご指摘とお力添えに重ねて感謝申し上げます。 

先ほどの報告にもありましたが、すべての小中学生の机が12月８日をもって新し

くなります。机もピカピカ、そして心もピカピカになるものと期待しています。心

と言えば、心に響く出来事がありました。先日のロータリークラブ主催の『夢スポ

ーツ＆トーク』のイベントで宮島選手の話の中で、ずっと病院で苦しい思いをして

いた時に、同級生がお見舞いに来てくれて、どんな言葉をかけてくれるのか宮島選

手は不安だったのですが、「早く学校へ来いよ。お前がいないとつまらないよ。」と

言ってくれ、「でも、こんな車椅子だし・・」と言うと「車椅子なら階段の時は、俺

が持ってやる。荷物もみんなで持ってやる。」と言ってくれたそうです。これを聞い

て私は目頭が熱くなりました。斜め前にいた男子児童も泣いていました。学校の役

割には、もちろん学習がありますが、人と人との絆、人と人との結びつきを学んで

いく場というもう一つの大きな役割があるのだということを再確認致しました。そ
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のような子供達の学びの場、育ちの場をこれからも力を尽くして支えて行きたいと

思っています。 

先ほども説明申し上げましたが、部活動は今大きな転換期にきております。また、

学校給食センター、生涯スポーツプラン、また市民の期待の高いクロスランドなど

について、今作っている計画は、来年度以降、生きた計画となるようしっかりと取

り組んでいくことが求められていると思います。また、現在、令和４年度の予算要

求の最中ですが、しっかりとした積算を行い確実な予算獲得に向けて努力していき

たいと思います。 

 最後になりますが、佐々木委員さんのますますのご健康、ご多幸を重ねてお祈り

申し上げまして本日の会議を終了させて頂きます。 

 

教育長 最後に、次回定例会について事務局長より説明をお願いします。 

 

事務局長 

 

教育長 

 

（説明 次回定例会  令和３年12月20日（月）午前10時） 

 

以上をもって閉会します。 

 

 

 以上、小矢部市教育委員会会議規則第18条第2項の規定により署名する。 

 

   令和  年  月  日     

 

          小矢部市教育委員会 

                      教 育 長 

 

 

                      署名委員 

 

 

                                            作 成 者 


